Le commerce dans le monde au XVI^e siècle

L'organigramme a pour but de montrer que l'Europe occupe une place centrale dans le commerce du monde à cette époque :

- l'or est importé des Amériques et exporté vers l'Asie ;
- les produits exotiques sont importés à la fois des Amériques et de l'Asie.

Parmi les « marchandises » exportées, il faut citer :

- la pacotille, de l'Europe versl'Afrique ;
- les esclaves, de l'Afrique vers les Amériques.

On peut parler de « commerce triangulaire » entre l'Europe, l'Afrique et l'Amérique.

Le commerce dans le monde au XVI^e siècle

produits exotiques "marchandises" >>>>>> Or Europe pacotille "traite" des esclaves Amériques Afrique Asie

INSHEA-SDADV-2006/2007